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Aos 05 de dezembro de 2022, às 13:30hs. Endereço virtual da reunião: 1 

https://www.youtube.com/channel/UChU1iAb462m8py3C1jsJl4w reuniu-se 2 
ordinariamente a URC – Unidade Regional Colegiada do Norte de Minas, por meio de 3 
videoconferência realizada pele Secretaria de Estado de Meio Ambiente e 4 

Desenvolvimento Sustentável (Semad). Participaram os seguintes membros Conselheiros 5 
Titulares e Suplentes: como Presidente: Yuri Rafael de Oliveira Trovão, indicado 6 
formalmente pelo Presidente; Secretaria de Estado de Desenvolvimento Econômico – 7 
SEDE: Titular: Maria Amélia Barroso Vidal; Instituto de Desenvolvimento do Norte e 8 

Nordeste de Minas Gerais - Idene; 1º Suplente: Aldrin Jones Reis; Secretaria de Estado 9 
de Infraestrutura - SEINFRA: 2º Suplente: Leander Efrem Natividade; Empresa de 10 

Pesquisa e Agropecuária de Minas Gerais – EPAMIG: Titular: Polyanna Mara de 11 
Oliveira; Secretaria de Estado de Desenvolvimento Social – SEDESE: Titular: José 12 
Renato Dias; Polícia Militar do Estado de Minas Gerais – PMMG: 2º Suplente: 2º Ten 13 

Bárbara Apoliane S. Lopes; Conselho Regional de Biologia 4ª Região – CRBio-04: 1º 14 
Suplente: Sabrina Santos Silva Rodrigues; Ministério Público de Minas Gerais -MPMG: 15 

Titular: Franklin Reginato Pereira Mendes Prefeitura Municipal de Montes Claros; 2º 16 
Suplente: Vinicius Queiroga Silva; Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais - 17 

FIEMG: 2ª Suplente: Laila Tupinambá Mota; Federação da Agricultura do Estado de 18 
Minas Gerais – FAEMG: 1º Suplente: Henrique Damásio Soares; Federação das 19 

Associações Comerciais e Empresariais do Estado de Minas Gerais – FEDERAMINAS: 20 
2º Suplente: Antônio Carlos Meneghin;  Sind. Prod. Rurais de Montes Claros: 1º 21 

Suplente: José Avelino Pereira Neto; Grunfich: 2º Suplente: Alda Maria Silva de Souza; 22 
Adisc: 1º Suplente: Gilson Ferreira Nascimento; CAA/NM: Titular: Alisson Marciel 23 
Fonseca; Instituto de Ciências Agrárias – Campus Montes Claros – ICA/UFMG: Titular: 24 

Rúbia Santos Fonseca Faculdade Santo Agostinho de Montes Claros – FASAMOC: 25 
Titular: Hélio Gomes Barros de Paula; Ordem dos Advogados do Brasil – OAB/MG: 26 

Titular: Paulo Renato Alves Oliveira. 27 
Yuri Rafael Trovão, constatando a existência de quórum regimental, declara aberta a 28 
157ª Reunião Ordinária da URC do Norte de Minas do Conselho de Política Ambiental 29 
no dia 05 de dezembro de 2022 às 13h36min. Convida todos para ouvirem o Hino 30 
Nacional. 31 

1.Execução do Hino Nacional Brasileiro. 32 
2. Abertura pela Secretária Executiva do Conselho Estadual de Política Ambiental    33 

e Presidente da URC NM, Valéria Cristina Rezende. 34 
O Presidente cumprimenta todos os Conselheiros, servidores, Superintendente e aqueles 35 
que acompanham pelo canal do YouTube. Pede que deus abençoe, a reunião. Informa aos 36 
Conselheiros que o item 6. Programa Diálogos com o Sisema foi retirado da pauta e 37 
será apresentado oportunamente. Informa ainda que está retirando de pauta o Exame da 38 
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Ata da 156ª RO de 11/10/2022. Provavelmente se voltará com ambos os assuntos na 39 
próxima reunião. Passa ao item 3 da pauta. 40 
3. Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. 41 
O Presidente questiona se algum Conselheiro quer manifestar-se. O Conselheiro 42 

Henrique Damásio, representante da Fiemg, cumprimenta todos e apresenta-se dizendo 43 
que é sua primeira participação nessa URC. Já representou Faemg em outras URCs e 44 
Colegiados. Vai fazer uma breve manifestação mas acha importante deixar um 45 
posicionamento da Faemg. O Conselheiro José Avelino, representante do Sind. Prod. 46 
Rurais de Montes Claros, cumprimenta todos e diz que lamenta não participar há muito 47 

tempo dessa Câmara, dessas pautas. Teve muito prazer em participar durante muito tempo 48 
junto a esse Conselho. É um trabalho muito bonito, muito nem feito. Deseja a todos um 49 
bom trabalho, que tudo seja resolvido na paz, na tranquilidade, na democracia com que 50 

precisa ser feito. O Presidente questiona se algum Conselheiro ainda quer manifestar-se. 51 
Não havendo manifestação, lembra que retirou a Ata da pauta e ela retorna na próxima 52 
para julgamento. Passa para os processos deliberativos. Questiona se algum Conselheiro 53 
se dá por suspeito ou impedido de que trata a Lei 14184, a Deliberação Normativa Copam 54 

17. Diz que, não havendo, vai ler os processos na íntegra e caso haja algum destaque, 55 
pede que se faça no momento da leitura.  56 

4. Exame da Ata da 156ª RO de 11/10/2022. 57 
Retirado de pauta 58 
5. Processos Administrativos para exame de Recurso de Autos de Infração: 59 

5.1 José Vanderli Furlan/Fazenda Boa Sorte - Matias Cardoso/MG - PA/CAP/Nº 60 
12000002550/15 - AI/Nº 50732/2015. Apresentação: NUCAI/IEF. 61 

O Presidente questiona se há destaque. Diz que há vistas para o Conselheiro Henrique, 62 
da Faemg. O Conselheiro Leander Efren Natividade, representante da Seinfra, solicita 63 

que, quando se for mandar a minuta dos processos, também se conste no rol dos 64 
documentos enviados o recurso ao auto de Infração. Em dois processos sentiu a 65 

necessidade de lê-los para complemento da matéria a ser julgada. O Presidente diz que 66 
se encaminhará, mas toda vez que tiver qualquer dúvida em relação a essas questões, pode 67 

entrar em contato com a Secretaria que digitaliza, coloca na nuvem e dá acesso. O 68 
Conselheiro Leander agradece. O Presidente diz que há vistas para o Conselheiro 69 
Henrique e questiona se alguém acompanha. O CAA acompanha. O Presidente informa 70 

que há vistas conjuntas Faemg e CAA. Lembra que, quando há pedido de vistas, o 71 
processo sai da pauta e retorna na reunião subsequente com o parecer dos Conselheiros 72 

que solicitaram. 73 
5.2 José Carlito de Oliveira/Fazenda Juazeiro - Manga/MG - PA/CAP/Nº 74 
12000002230/16 - AI/Nº 90908/2016. Apresentação: NUCAI/IEF 75 
O Presidente questiona se há destaque por parte do Conselho. Informa que há destaque 76 
para a Faemg. Informa que há também um inscrito nesse processo o Sr. Rodrigo Gentil 77 

Pimenta. 78 
5.3 Regina Célia Linhares de Oliveira/Fazenda Buriti, Gleba 04 - Ibiracatu/MG - 79 

PA/CAP/Nº 12000000904/15 - AI/Nº 40780/2011. Apresentação: NUCAI/IEF. 80 
O Presidente questiona se há destaque. O Conselheiro Henrique Damásio, da Faemg, 81 
pede vistas. Diz que não justificou o primeiro pedido e pergunta se pode fazê-lo agora. 82 
O Presidente pede que ele justifique. Conselheiro Henrique Damásio, da Faemg, 83 
justifica que são autos de infração antigos, um tem quase 10 anos, outro 07; foi na época 84 
do decreto anterior, as multas são valores significativos. Gostaria de ter acesso a todo o 85 
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processo para ter uma decisão mais adequada. O Presidente diz que há vistas para a 86 
Faemg e questiona se algum Conselheiro acompanha. Reafirma que há vistas apenas o 87 
Conselheiro da Faemg. Diz que retorna ao item 5.2 e pergunta ao Conselheiro Henrique 88 
qual é o destaque. 89 

O Conselheiro Henrique Damásio observa que há um inscrito. Conversou com ele e 90 
gostaria de ouvi-lo antes. O Presidente questiona se, além do Conselheiro Henrique, mais 91 
alguém pede destaque. Se não houver, passa ao inscrito. Pergunta se o Sr. Rodrigo Gentil 92 
Pimenta tem condições de se manifestar. O Conselheiro Alisson Fonseca, do CAA, diz 93 
que gostaria de fazer um destaque no item 5.1. O Presidente informa que se está no item 94 

5.2 – José Carlito de Oliveira/Fazenda Juazeiro. O item 5.1 e 5.3 foram vistas. Não 95 
entraram em discussão. O Sr. Rodrigo Gentil Pimenta faz um esclarecimento com 96 
relação ao auto de infração do sr. Carlito, informando que ele faleceu. Não sabe qual o 97 

procedimento correto. Está juntando sua certidão de óbito. O Presidente diz que vai 98 
passar para Procuradoria do IEF para ver o posicionamento dos Procuradores. Questiona 99 
quem está pelo IEF, Passa a palavra a Cristiano. Cristiano Tanure agradece a informação 100 
do Procurador do autuado José Carlito de Oliveira. Pede que o sr. Rodrigo envie o 101 

atestado de óbito do sr. José Carlito Oliveira para e-mail 102 
cristiano.avelar@meioambiente.mg.gov.br .  Cristiano Tanure diz que existe um 103 

posicionamento da Advocacia Geral do Estado de que, havendo o óbito do autuado no 104 
curso do processo administrativo, o processo administrativo é suspenso, anulado, 105 
cancelado. O Presidente diz que a baixa em diligência, a retirada de ponto de pauta é 106 

uma prerrogativa do Presidente. Há um fato novo de que se está tendo ciência neste 107 
momento. No que pese a fala do Cristiano de que, por orientação da AGE o processo é 108 

anulado pelo óbito do responsável, decide retirar o processo de pauta sem necessidade, 109 
sem o prejuízo até mesmo de informar o resultado desse 5.2 em uma pauta posterior até 110 

mesmo no Comunicado dos Conselheiros e Assuntos Gerais. Só informando que o IEF 111 
extinguiu o processo ou cancelou o processo, até mesmo porque para isso há uma 112 

publicação e o Procurador terá acesso. Reafirma que os itens 5.1 e 5.3 foram objetos de 113 
vistas e o item 5.2 foi retirado de pauta pelos motivos já explicitados nesse momento. Diz 114 

que se tem agora a proposta de agenda das reuniões da URC Norte de Minas para o ano 115 
de 2023. 116 
6. Programa Diálogos com o Sisema: “Licenciamento de barragens de mineração". 117 

Apresentação: Semad/Subsecretaria de Regularização Ambiental (Suram) e 118 
Fundação Estadual do Meio Ambiente. RETIRADO DE PAUTA em 11/10/2022.  119 

7. Proposta de Agenda das Reuniões da Unidade Regional Colegiada Norte de Minas 120 
do Copam para o ano de 2023. Apresentação: Supram NM. 121 
O Presidente pede que se apresente o calendário. Diz que crê que todos os Conselheiros 122 
já tenham tido acesso à proposta do calendário. Esclarece pontos do calendário. 123 
Presidente coloca o calendário em votação conforme apresentado, lembrando que o 124 

horário é às 14h. Coloca em votação o item 7. Proposta de Agenda das Reuniões da 125 
Unidade Regional Colegiada Norte de Minas do Copam para o ano de 2023 conforme 126 

apresentado. 127 
Seapa; Sérgio de Oliveira Azevedo, ausente no momento da votação; Sede: Maria 128 
Amália Barroso Vidal, favorável; Idene, Aldrin Jones Reis, vota pelo chat, favorável; 129 
Seinfra: Leander Efrem Natividade vota favorável; Epamig: Polyanna Mara Oliveira 130 
favorável; Sedese: José Renato Dias, favorável; PMMG: Ten.  PM Bárbara Apoliane S. 131 
Lopes, favorável; CRBio4: Sabrina Santos Silva Rodrigues, favorável; MPMG: Franklin 132 

mailto:cristiano.avelar@meioambiente.mg.gov.br
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Reginato Pereira Mendes, favorável; Prefeitura de Montes Claros: Vinicius Queiroga 133 
Silva vota favorável; Fiemg: Laila Tupinambá vota favorável; Faemg: Henrique 134 
Damásio Soares, favorável; Federaminas: Antônio Carlos Meneghin, favorável; Sind. 135 
Prod. Rurais de Montes Claros: José Avelino Pereira Neto, favorável; Grunfich: Alda 136 

Maria Silva de Souza, Favorável; Adisc: Gilson Ferreira Nascimento, vota favorável pelo 137 
chat; CAA/NM: Alisson Marciel, favorável; ICA/UFMG: Rúbia Santos Fonseca, 138 
favorável; Fasamoc: Hélio Gomes, favorável; OAB/MG: Paulo Renato Alves Oliveira, 139 
favorável.. O Presidente informa que a Proposta da Agenda das Reuniões da URC Norte 140 
de Minas foi aprovada por 19 votos favoráveis, e 01 ausências no momento de votação. 141 

O Presidente observa que se teve uma reunião bem breve dada a pauta pequena. 142 
Agradece a presença de todos. Aproveita o momento para desejar a todos os servidores, 143 
Conselheiros, todos os que acompanham no canal do YouTube, um Natal e Ana Novo 144 

abençoados para todos e suas famílias. Agradece a participação de todos. Não havendo 145 
mais nada na pauta, dá por encerrada a reunião. Que Deus abençoe a todos, 146 
8. Encerramento. 147 
Não havendo outros assuntos a serem tratados, declarou-se encerrada a sessão, da qual 148 

foi lavrada a presente ata. 149 
Esta é a síntese da reunião do dia 05 de dezembro de 2022. 150 

 151 
 152 

 153 
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**** **** **** 1 

APROVAÇÃO DA TRANSCRIÇÃO 2 
 3 

Yuri Rafael de Oliveira Trovão  4 

Diretor Regional de Controle Processual da Supram Norte de Minas e  5 

Presidente Suplente da URC Norte de Minas.  6 

 7 


